

Synthèse des revendications de la FNSEA/Jeunes Agriculteurs

Dossier de la rédaction de H2o
January 2024

Depuis le mois d'octobre 2023, la FNSEA et Jeunes Agriculteurs dénoncent la connexion entre les discours de nos dirigeants politiques français et européens ainsi que les décisions qui pèsent sur les agriculteurs. Cette grogne s'est traduite sur tout le territoire à travers l'action "On marche sur la tête" qui doit trouver des réponses à tous les niveaux. La mobilisation exceptionnelle de tous les départements a permis d'obtenir des victoires importantes, précises et communiquées : au niveau européen sur le glyphosate, sur le règlement SUR ou encore sur le projet de restauration de la nature. Au niveau français, des avancées sont également à mettre en avant, notamment les mesures de compensation obtenues suite à la baisse de l'avantage fiscal sur le GNR. Toutefois, dénoncent les syndicats, une pluie de décisions incompréhensibles continue de s'abattre sur le secteur, dans un contexte où les agriculteurs subissent déjà violemment le changement climatique dans leurs exploitations. Les plans et normes actuelles s'inscrivent seulement dans une posture court-termiste et ne répondent pas à la question suivante : comment assurer aux agriculteurs, et particulièrement aux nouvelles générations qui s'installent, la pérennité économique de leur exploitation ? "Nous avons besoin d'un changement structurel fort ! Des mesures très concrètes sont attendues pour donner un signal sur les exploitations. Ces demandes, qui devront s'accompagner de réflexions à plus long terme aux niveaux français et européens, visent par ailleurs à faire évoluer la vision portée par nos décideurs, politiques français et européens, sur l'agriculture", conclut le communiqué avant de préciser les mesures revendiquées en faveur de : 1. La dignité des agriculteurs dans l'exercice 2. La juste rémunération de leur travail ; 3. Le rétablissement de conditions d'exercice du métier acceptables.

FNSEA - Détail des revendications